

# MISSION DE SERVICE CIVIQUE

## Appui à l'organisation de la 11<sup>ème</sup> édition de la Biennale Hors Normes : ambassadeur de la rencontre et du "faire avec l'autre"

*A partir de février 2025*

*Durée 8 mois*

### Contexte de la mission

L'association La Sauce Singulière organise la Biennale Hors Normes qui se déroule tous les deux ans dans la région lyonnaise. Depuis sa création, les œuvres de 1000 artistes du monde entier ont été exposées dans 200 lieux. La Biennale offre des performances, des expositions, des tables rondes, des spectacles, des films, des ateliers pour des échanges humains, des savoirs partagés où la différence devient une richesse.

Pour l'organisation de la 11<sup>ème</sup> édition de la Biennale Hors Normes l'association souhaite accueillir un ou deux volontaires en service civique afin d'appuyer l'équipe de l'association dans la co-crédation de cette manifestation avec des personnes en situation difficile : réfugiés, porteurs de handicaps : sociaux, ethniques, physiques, psychiques ou pas. Pour information, la dernière édition de cet événement a réuni 320 artistes (plasticiens, spectacles vivants) sur 36 lieux. Il s'agit souvent des artistes singuliers éloignés des circuits du milieu culturel, dont 20% d'artistes étrangers.

Plus d'info : <https://biennale-horsnormes.com/>

### Les activités confiées au / à la volontaire

La mission consiste à participer, avec l'équipe de l'association à la co-crédation de l'événement et à sa mise en oeuvre, dans l'échange avec le public, les artistes, les structures partenaires (galeries, universités, foyer, hôpitaux psy). Il s'agit également de faciliter le lien entre l'équipe de l'association et la médiatrice et les résidents du tiers-lieu où se trouve notre atelier et notre bureau : Les Grandes Voisines (tiers-lieu social et solidaire avec hébergement de 475 réfugiés).

Cela implique :

- appuyer la mobilisation, l'accueil et les échanges avec les publics attendus
- participer à l'animation des ateliers de préparation de la Biennale Hors Normes avec l'ensemble des parties prenantes
- être force de proposition pour la réalisation des outils de sensibilisation du public
- participer à la construction du programme de l'événement et à sa mise en oeuvre

Tout au long de sa mission, le ou la volontaire participera à la découverte de la vie associative et des différentes instances de gouvernance de l'association et aussi au fonctionnement d'un tiers-lieu comme celui des Grandes Voisines.

La mission pourra évoluer suivant les intérêts et savoir-faire du volontaire.

### Une expérience de mixité sociale

La mixité sociale est le cœur de cette mission et en cohérence totale avec la préparation et la tenue de cet événement. Cette mission se déroulera physiquement au cœur d'un tiers-lieu social et solidaire situé à Francheville, où résident 475 réfugiés (de 46 nationalités), gérés par la fondation de l'Armée du

Salut, le Foyer Notre Dame des Sans Abri. Au rez-de-chaussée de cet espace de vie, un espace dédié aux porteurs de projets en lien avec les réfugiés est géré par la coopérative le "Plateau urbain". L'association la Sauce Singulière occupe des bureaux au sein du site "Les Grandes Voisines" ce qui lui confère le contact avec une population très diverse, d'une richesse extraordinaire. Les résidents du site constituent le public principal des activités de l'association et ceci au quotidien. La mixité est assurée aussi par les acteurs engagés dans la démarche de l'événement : foyer de vie, hôpitaux psy, bibliothèques, universités, artistes. Une palette souvent méconnue et pourtant riche dans sa différence où nous recherchons des points de rencontre avec l'autre. Notre principe dans toutes les actions que nous menons est le suivant : "Le plus court chemin de soi à soi passe par autrui" (Paul Ricoeur). Le ou la volontaire en service civique bénéficiera tout au long de sa mission de cette richesse humaine, dans toute sa mixité et sa diversité.